

Monsieur le Président,  
Cher amis,

Je suis très heureux de me retrouver ici aujourd'hui pour renouer connaissance avec bon nombre d'entre vous avec qui j'ai travaillé et sur qui j'ai appris à compter lorsque j'ai dû me pencher sur les grandes questions du jour. Les participants à cette Conférence ont collectivement apporté une contribution insigne à toutes les facettes de la vie canadienne, qu'il s'agisse du travail communautaire, des droits de la personne ou encore de la politique nationale. Vos croyances et vos traditions font que vous avez à coeur le dynamisme de la communauté.

Dans ce contexte, j'aimerais rendre un hommage spécial à votre président national. Je connais Sydney Spivak depuis un quart de siècle. Personnage respecté, écouté et engagé, ce Manitobain a prodigué de sages conseils sur toutes les grandes questions qui intéressent les Canadiens. Natif du Mid-West, Adlai Stevenson a déjà dit que, dans les Prairies, de quelque côté qu'on regarde, la vue porte à l'infini. Sid Spivak, fidèle lui aussi à ses origines, a su apporter cette grande largeur de vue à toutes ses entreprises. Plus qu'un président, il est aussi le symbole de l'engagement et de la sensibilité profonde de vos communautés aux grandes tendances et préoccupations de notre société diverse et dynamique.

En tant qu'organisation nationale, vous vous êtes tracé un mandat bien défini. Il importe à mon avis de vous féliciter pour le soin que vous mettez à faire coïncider vos propres intérêts avec les aspirations des Canadiens, que ce soit sur le plan culturel, économique, social, technique, régional, linguistique, religieux ou spirituel. C'est là une conséquence naturelle de la richesse et de l'étendue des liens du Canada avec l'État d'Israël. Le CIC est respecté et efficace parce que vous arrivez à associer les intérêts canadiens au vaste potentiel de nos relations avec Israël; vous arrivez à expliquer ces relations en des termes que les Canadiens d'un bout à l'autre du pays peuvent comprendre et apprécier. Vous faites autorité en la matière, et je suis heureux de le souligner.

Il y a vingt mois, je vous exposais comment le gouvernement entrevoit la relation entre le Canada et Israël. Aujourd'hui, je voudrais passer brièvement en revue avec vous les initiatives que nous avons prises durant cette période.

La position du gouvernement canadien est claire. Le Premier ministre Mulroney a en effet précisé que les liens entre le Canada et Israël et leurs populations prennent diverses formes et qu'ils sont renforcés par des valeurs culturelles et spirituelles communes, par un